

令和6年10月15日

第6号

駒留中だより



The second secon

響きの学び舎 世田谷区立駒留中学校 校長 加瀬 康夫 世田谷区下馬 4-18-1 Tel3424-3070

未来は自分の夢の素晴らしさを信じている人の中にある。

Eleanor Roosevelt (エレノア・ルーズベルト)

The future belongs to those who believe in the beauty of their dreams. (未来は自分の夢の素晴らしさを信じている人の中にある。) この言葉はアメリカ合衆国の大統領を務めたフランクリン・ルーズベルトの妻で国連人権委員会の委員長を務めたエレノア・ルーズベルトの言葉です。実は、駒留ルネサンス 合唱コンクールを目前に控え、練習に取り組んでいる皆さんにどのような言葉をかけようかと、考えたり調べたりしているときにこの言葉に出会いました。(そして、この言葉からこのような思いを感じたので紹介します。)

改めて、皆さんには夢がありますか。(ここでいう夢 とは、希望・理想という言葉に変えてもいいかもしれ ません。) 夢をもつことには制限がありません。ですか ら誰がどんな夢をいくつ描いてもいいものです。どん どん理想を膨らませていくと、現実離れしているよう に感じる夢や目標が出てくるかもしれません。「特に 夢はまだ決まっていない」という人はこれを機に考え てもらいたいと思います。そして、夢を考えるときに 大事にしてもらいたいことが「この夢が実現したら、 どれだけ素晴らしい未来が待っているか」ということ を一緒に考えるということです。その素晴らしさを意 識して追い求めていこうとすることで、夢と考えてい たものが「できるかもしれない」という考えに変える ことができます。そのような少しの変化を積み重ねて いくことが夢の実現につながっていくのだと思いま す。ですから、たくさんの夢をもてば、実現の過程で 多くの困難に、大きな夢をもてば乗り越えるのが大変 な壁にぶつかることもあると思います。そんな時こそ

自分で考えた夢の素晴らしさを信じることができれば、進み続けることができれば、自分の見える世界が、 未来が大きく変わっていくはずです。努力を積み重ねることが未来の成功につながるのだということ、自分の力を信じて進んでいくことを大事にしてもらいたいです。

さて、皆さんが現在取り組んでいる合唱は、ただ歌 うだけでなく、一人一人が歌詞を覚えるところから始 まり、譜面に沿ってどう表現するかを練習する努力を はじめ、自分の担当 (パート別や指揮者や伴奏者) は 何に気を付けたらいいかなど考えてみんなで協力し て心を一つにして音楽を作り上げるという素晴らし い活動です。練習を重ねる中で互いに支え合い、協力 し合い、時には意見し合うことなどもあるかと思いま す。そのような試行錯誤の積み重ねが本番に大きな感 動につながるものになると思っています。この合唱コ ンクールに向けて取り組んだ経験と、夢に向かって努 力を重ねていくことには、とても共通するところがあ るように感じています。合唱コンクールでは審査があ りますが、勝ち負けが重要なのではなく、クラスが一 つの目標に向かって努力をして成長することができ た過程が何より価値のあるもので、皆さんの未来にと って大きな財産となることを願っています。

今回、調べた言葉の中に、レオナルド・バーンスタイン(ウエストサイド物語というミュージカルの曲などを書かれた人)の言葉に「音楽は言葉を超えた感情を伝える手段である。」という言葉があり、この言葉も音楽や合唱の深い意味や価値を感じさせてくれると思い、どっちの言葉を表題にしようか迷いました。

人格の完成をめざして(10月)

地域や社会の一員としての自覚をもって行動してますか? 電車やバスの中など、公共の場でマナーを守っています。 ボランティア活動をして人に喜ばれるとうれしいです。 建物や公共物などへの落書きはしません。





修学旅行へ行ってきました。(9月24日(火)~26日(木))

9月23日~25日(2泊3日)で、第3学年は奈良・京都方面へ修学旅行に行ってまいりました。今年は9月になっ ても例年以上の猛暑が続いていたため、心配をしておりましたが(東京よりは気温が高かったようですが)熱中症などに よる特別な対応をしなければならない場面もなく、初日の奈良(バス行動)、2日目の京都の班別行動、3日目の京都のタ クシー行動を計画通り実施できました。また、2日目の夜には宿舎で陶器(マグカップ)の絵付けを行いました。この作 品は、3学期の学校作品展に展示をする予定です。













2年校外学習「笑顔と学びの体験活動プロジェクト」を行います。(11月1日(金))

東京都教育委員会では、都内の公立学校を対象に多様な体験活動の機会を提供する「笑顔と学びの体験活動プロジェクト」 に取り組んでいます。270を超える体験プログラムがメニュー化されており、子供たちの積極性や協調性、コミュニケ ーション力、他者理解、興味・関心など豊かな心の育成につながる体験となっています。その中の「科学・先端技術に触 れる体験」という領域で【最先端のデジタルアミューズメントパーク「RED°TOKYO TOWER」で満喫!】というプ ログラムを実施します。これは、教育的効果・ねらいとして「アトラクションを通じて、VR やAR といった先端技術が 体験できると共に、普段知ることのない仕組みの部分まで学ぶことができる。」というものです。なお、当日はこの活動 と合わせて班行動による東京都内の歴史的な知や観光名所を巡る1日の工程の校外活動としています



※ 笑顔と学びの体験活動プロジェクト















響きの学び舎の活動紹介

○9月18日(水)に小6授業体験を行いました。この取り組みは、駒繋小学校の学区域が本校の学区域と三宿中学校の 学区域にまたがっているため、三宿中学校とも連携して実施しています。(駒繋小の児童は駒留中と三宿中に分かれて参 加、旭小、中丸小の児童全員は駒留中へ参加となっています。) ※写真は当日の授業の様子です。













○あいさつ運動に取り組んでいます。

10月8日(火)~10日(木)の3日間、旭小学校の児童会と連携して駒留中の生徒会が小学 生と一緒に朝のあいさつ運動に取り組みました。同じく10月22日(火)~24日(木)の 3日間、駒繋小 11月26日(火)~28日(木)の3日間、中丸小学校の児童会と連携して 同様の取り組みを行います。

○10月26日(土)に行われる旭小学校の運動会に、 補助生徒としてボランティア参加をする予定です。

当日は招集や用具、得点集計など様々な仕事をお手伝 いさせていただきます。

駒留ルネサンス (合唱コンクール)

駒留ルネサンス(合唱コンクール)のプログラムは学校 HPからも見られます。※個人情報保護のため生徒氏名は 記載されていません。時刻等の確認にご利用ください。

